« Mémoire et Avenir de Villevenard »

Compte rendu de l'assemblée générale du Vendredi 17 avril 2015 à 17 h Salle des Ventes

Présents: Mme Maryse MAHMOUDIAN – Présidente

Mme Dominique PIETREMENT

Mr Gérard RENARD Mme Janick RENARD Mme Nathalie NOIRET

Mme Edith FERAT –Trésorière Mme Florence NICLET – Secrétaire

Mr et Mme Norbert ADAM Mr et Mme Albert DUBOIS Mme Monique TRUFFAUT

Mr Roman SKONIECZNY – « Pays d'Epernay et son patrimoine »

Mr Mortéza MAHMOUDIAN

Pouvoirs (Personnes excusées): Mr CUPERLY Michel, Mme Olivette BARRE, Mr et Mme François BOULONNAIS, Madame BANDRY Maire de Villevenard, Mr et Mme NOMINE Claude, Mr et Mme PETIT-HENRIET Alain, Mr et Mme PETIT Jean-Claude, Mme PIERRON Reine-Marie, Mr RONDEAU Marc.

Excusé-e-s: Mr René-Paul SAVARY, Président du Conseil Général, Mr Didier POUPINEL, Mr Roger MIGUEL, Président de la communauté de communes, Mr René GUYOT, du Pays sézannais, Mme Jacqueline HU, Mme Isabelle PESQUIER.

- + La présidente, Mme Mahmoudian, présente les excuses des personnes absentes.
- + Rapport moral : Depuis la dernière assemblée générale qui s'est déroulée le 28 mars 2014, nous avons organisé un concert pour fêter la remise en place du tableau de l'Assomption restauré : 2 chorales, Tempo Primo de Faches-Thumesnil (59) et Résonances de Châlons en Champagne. Franc succès pour les choristes. Nous nous sommes retrouvé-e-s, avec les chanteurs et les chanteuses autour d'un repas champenois (potée) et les chants ont résonnés assez tard créant une ambiance très chaleureuse....

Notre présence sur la Brocante de Villevenard le jeudi de l'Ascension , afin de nous faire connaître et vendre quelques « reliques » qui nous ont été gentiment données , à renouveler cette année, toujours le jeudi de l'Ascension, cette année le 14 mai.... Si vous avez quelques objets à nous donner pour que nous puissions les vendre...Mais nous manquons de bénévoles pour tenir le stand, avis aux bonnes volontés !!

Les panneaux d'informations archéologiques réalisés par les services du Conseil Général sont terminés et seront posés courant mai. Une visite des hypogées a été rendue possible, des photos de Nathalie sont mises sur le site.

Le décrochage du tableau de St Bon le 9 octobre 2013 (en même temps que la remise en place de celui de l'Assomption) Ce tableau est donc en cours de restauration pour la somme de 7685,50 €. Les subventions demandées ont été accordées. Restent 3908 € que l'Association s'est engagée à payer à la commune de Villevenard propriétaire.









Avant Maintenant Avant Maintenant Voici 2 photos montrant le travail de restauration déjà accompli, toile nettoyée et doublée au

Voici 2 photos montrant le travail de restauration déjà accompli, toile nettoyée et doublée au revers. Les taches grises qui sont encore visibles sur la photo de gauche sont des incrustations de toile qu'il reste encore à peindre.

Visite de l'église par un groupe de la Mémoire Fertonne guidée par une personne du bureau.

Une visite de l'église par Mr Sarazin et à laquelle quelques personnes de Villevenard ont participé, a également eu lieu récemment. L'intérêt pour l'église est manifeste. Programmation d'une autre visite de l'église pour les villageois avec Mr Sarazin pour guide s'il accepte.

Mais ce qui nous tient particulièrement à cœur et notre principal **projet 2015 est d'élaborer** un dossier solide et complet sur l'église afin de pouvoir le transmettre à tous les organismes susceptibles de nous aider financièrement (Mécénat...).

A la suite d'une visite de l'ABF, Madame Philippe, le constat qu'elle a envoyé qualifie l'état de l'église de « médiocre » et frappé de « dégradation rapide ».

La mairie a fait des demandes de devis pour la réfection des toits en très mauvais état. Une étude globale a été envisagée mais les diverses subventions permettant d'assumer les frais de maîtrise d'ouvrage ont finalement été annulées, faute de crédits. Le coût d'une telle étude faite par un architecte, restant à la charge de la commune semble un obstacle à la décision du conseil municipal, pourtant cette étude nous semble obligatoire pour pouvoir progresser dans la recherche de mécénat, c'est pourquoi nous voudrions chercher les moyens d'aider financièrement la commune, dans la mesure de nos moyens, afin de voir ce projet se réaliser.

Nous ne programmons donc pas d'autre travaux de restauration partielle pour cette année.

D'autres projets sont à l'étude :

- protection de l'épure du XVIe siècle (plan d'architecte) sur le bas côté droit est toujours à l'étude, le dernier devis s'élevant à 3000 € n'a pæ été retenu.
- organisation d'un concert payant de musique classique,
- organisation d'un concert de plusieurs chorales pour la remise en place du tableau de St Bon,
- réinstallation du puits des Hantes St Loup (démonté du mur de Mr Busson) à côté de l'abri bus, rue Vigne l'Abbesse.
- organisation d'une conférence sur l'archéologie dans les marais de St Gond après l'installation du panneau d'informations archéologiques sur le site des Ronces .
- exposition de peintures de plusieurs peintres régionaux dans l'église.

Malheureusement, nous ne pouvons rien programmer pendant les journées du patrimoine car celles ci se trouvent toujours pendant, ou très proches des vendanges.



Le puits à réinstaller

+ Rapport Financier:

° Recettes 2014:

- Les 28 adhésions et les divers dons : 1460 €

- La subvention de la commune : 40 €

 Vente de cartes postales, reproductions du plan de situation établi par Mr Roland ainsi des revues du Pays Sézannais) représentent : 146 €

- Le bénéfice du concert : 46,65 €

- La brocante : 284,50 €

° Dépenses 2014 :

- La poste : 13,92 €

- Impression de nouvelles cartes postales : 126,55 €

- Adhésion au « Pays d'Epernay » : 15 €

- Hébergement du site Internet OVM.com : 28,66 €

- Assurance RC de l'association : 62,52 € pour 9 mas

A ce jour, solde créditeur de : 2900,75 € sur le compte courant et 42,59 € sur le livret épargne

Les comptes sont approuvés.

Budget 2015:

Nos principales ressources sont les dons et les cotisations (feuilles adhésion disponibles) et le retour de l'avance de TVA sur la facture de restauration du tableau de l'Assomption (873,24€) Et notre principale dépense sera le règlement de la restauration du tableau de St Bon.

+ Election du Bureau :

Le bureau est reconduit à l'exception de Mme Marie-Claude RONDEAU qui a présenté sa démission pour le poste de Vice Présidente.

Mme Nathalie NOIRET se présente pour la remplacer.

Aucun autre candidat ou candidate ne se présentant, Mme NOIRET est élue selon les statuts de l'association.

+ **Site Internet**, <u>www.memoiredevillevenard.fr</u> est mis à jour par Nathalie Noiret Un grand merci à Nathalie, qui veut bien de l'aide et des documents afin de le renouveler plus fréquemment... Avis aux amateurs bénévoles.

+ **Point sur Les RIS** (relais – information – service) prévus au centre du village (deux panneaux,4 faces de 1.20 m sur 0.80 m, 2500 caractères par face) : immobilisme depuis 2 ans, probablement dû au centenaire des batailles de la Marne de 1914 avec l'installation de panneaux dans chaque village alentour. Mais le projet n'est pas abandonné, dixit Monsieur Lesjean du Conseil Général.

+ Agenda:

- Brocante à Villevenard le jeudi 14 mai 2015.
- Patrimoine et Nature de Montmort organise une visite de l'église de Montmort le 6 juin par Mr Xavier Brunet.
- Le 13 juin, sortie Nature pour visiter les fresques de Mœurs et le château de Réveillon, organisée par Le Pays d'Epernay et son patrimoine, Président Roman Skonieczny.

Fin des travaux 18 h 15.

A suivi la conférence annoncée sur : Les noms des lieux dits de la commune et ce qu'ils signifient, présentée par Mr Arnaud Sarazin. Cette conférence très documentée a suscité un fort intérêt.

La soirée s'est terminée par le verre de l'amitié vers 21 h.

La secrétaire : Florence Niclet